
Verbale Consiglio d’Istituto 20 dicembre 2007 N° 2 
Oggi giovedì 20 dicembre 2007 alle ore 17,15 si riunisce il Consiglio d’Istituto presso la sala 
insegnanti all’IPSIA, come da convocazione n.3798/a/19 
Sono presenti i sigg. 

1. Baffari Giovanni 
2. Baldassarre Anna Rita 
3. Carcano Giuseppe - DS 
4. Castelli Giovanni 
5. Cavani Giancarlo 
6. Cavarretta Antonietta 
7. Colombo Alberto 
8. Davolio Antonella 
9. Italiano Francesco 
10. Mantica Clelia Palazzi 
11. Monfrini Paola 
12. Panzeri Andrea 
13. Papale Caterina 
14. Raco Alessio 
15. Speroni Emanuela - Presidente C.d.I. 
16. Viola Matteo 

Risultano assenti i sigg. 
1. Macheda Romualdo 
2. Milani Lorenzo 
3. Vacante Salvatore 

Assume la funzione di segretario il sig. Castelli Giovanni. 
Visto il numero degli intervenuti il Presidente sig.ra Speroni dichiara valida la seduta per discutere 
sul seguente ordine del giorno: 

1. Modifiche del POF 2007/2008. 
2. Programma annuale 2007/2008. Progetti. 
3. Intitolazione dell’Istituto e di aule speciali. 
4. Convenzioni con Enti e Università. 
5. Viaggi di Istruzione. 
6. Chiusura Istituto prefestivi 24/12 e 31/12. 
7. Lectio brevis sabato 22/12. 
8. Foto di classe. 
9. Varie 
 
E prima di procedere  comunica che l’assenza del Prof. Macheda è dovuta a precedenti impegni 
assunti con l’amministrazione comunale di Varese che gli impediscono di essere presente  nelle 
giornate di lunedì e giovedì e propone di discutere al punto 9 dell’ordine del giorno Varie 
l’eventuale spostamento delle prossime convocazioni al mercoledì. 
 

Il DS da lettura del verbale della seduta precedente. 
 
Si approva il verbale della seduta precedente con le modifiche (previa integrazione e lettura) 
approvate. 
 

1. Modifiche del POF 2007/2008. 
 

Il DS illustra le modifiche al POF approvate dal Collegio Docenti. 
Si allega fotocopia del documento letto dal DS approvato dal CD. 



Il Consiglio osserva che devono essere chiariti i punti di comunicazione con le famiglie per gli 
studenti maggiorenni. 
Si discute quindi circa i tempi di realizzazione dei corsi help 
La prof. Monfrini segnala che esiste un problema di partecipazione dei docenti in quanto gli stessi 
possono essere impegnati durante l’Esame di Stato oppure possono non voler svolgere l’help e che 
quindi devono essere stabilite le modalità e i tempi di svolgimento. 
Il DS ribadisce che l’Ordinanza è sovrana nelle decisioni e nei procedimenti nuovi; ha toccato 
numerosi problemi e solo il ministero potrebbe risolverli. 
La sig. Davolio chiede le modalità con le quali sono approvate le materie per l’help. 
Il DS replica che le materie sono stabilite dal Consiglio di Classe in base a quelle che presentano il 
maggior numero di insufficienze. 
 
omissis 
 
 
Il DS segnala che i corsi dovranno necessariamente essere organizzati dopo la terza prova 
dell’Esame di Stato, in quanto i tempi tecnici non permettono di anticipare; nulla vieta che i corsi 
siano svolti dalle 16,00 alle 20,00 tenuto conto anche del caldo pomeridiano. 
Al termine della discussione il DS mette ai voti la proposta delle modifiche così come approvate dal 
CD. Il Consiglio approva all’unanimità il piano Offerta Formativo con le seguenti modifiche: 
integrazione della parte  relativa alle comunicazioni alle famiglie degli alunni maggiorenni; 
numero degli alunni indicativo e non tassativo; 
criteri per l’attivazione degli help : 

a) in primo luogo le materie che abbiano il maggior numero di debiti;  
b) b) le materie di indirizzo; 

il tutto compatibilmente con i fondi in dotazione 
2. Programma annuale 2007-20 08 

IL DS comunica che l’Istituto non è in grado di elaborare il programma annuale perchè non si 
conosce, ad oggi, quanto sarà il trasferimento dallo Stato: di conseguenza la scadenza del 15 
dicembre, termine per la presentazione del programma annuale, è assolutamente impossibile da 
rispettare per il nostro Istituto. 
Il Ministro ha effettuato alcune modifiche alla normativa in vigore e le ha diffuse solo in questi 
giorni: ci sono 45 giorni di tempo dall’inizio dell’esercizio finanziario, per noi fissato il primo 
settembre, ma non abbiamo una dotazione certa; presumibilmente il fondo di funzionamento sarà 
quello ex ITIS meno Gazzada più ex IPSIA. 
Si continuerà ad insistere da parte della dirigenza presso il Ministero affinché qualcuno comunichi 
la cifra. 
Nel frattempo chiede al Consiglio di approvare i progetti già approvati dal Collegio Docenti: in caso 
contrario rimane tutto fermo. 
Qualche progetto è già di fatto partito perché non poteva essere bloccato. 
 
omissis 
 
 
Dopo ampia discussione si approva di far partire per il momento i seguenti progetti: 
Giorno della Memoria; Scuola & Lavoro; Jeansiamo/Itishirt; Giovani Alianti;  Commissione 
Integrazione Handicap; Sci più progetti finanziati con propri  fondi e quelli delle F.S. 
gli altri vengono mantenuti in stand by in attesa della comunicazione dei fondi e dell’approvazione 
del programma annuale 
 
 



 
3. Intitolazione dall’Istituto e di aule speciali 

Il DS illustra le proposte del Collegio Docenti con le indicazioni dei nomi che sono scaturiti per 
l’intitolazione dell’Istituto. 
La sig. Davolio chiede la motivazione per Borsellino. Il DS fornisce la versione del Collegio. 
La sig.ra Mantica esprime il suo parere invitando tutti alla riflessione sull’importanza che riveste 
l’intitolazione costituendo essa stessa parte dell’immagine coordinata che l’istituto trasmette 
all’esterno e per questo occorre prestare attenzione alla dislocazione fisica del complesso scolastico 
appartenente alla Provincia di Varese, sito  nella città varesina ed alle discipline insegnate e per  
questo si esprime a favore del Prof. Roncoroni.  
In alternativa chiede di rimandare al C.D per nuove proposte. Si associa a quest’ultima mozione la 
sig.ra Speroni. 
Il prof. Colombo ricorda che già sul nome di Roncoroni la scuola si è spaccata e peferirebbe uno 
degli altri  nominativi  per non riprendere la spaccatura: non è una scelta che porta ad una armonia 
tra le persone. 
La prof. Baldassarre propone di andare su figure universali. 
Il DS risponde che non possiamo rimandare al collegio per nuove proposte dopo che lo stesso si è 
già espresso su una rosa di nomi. 
Si procede quindi alla votazione sui nomi espressi dal Collegio: a favore di Isaac Newton n° 10 
voti; n°2 contrari n°2 astenuti. 
Si decide di intitolare l’Isis a Isaac Newton ma ritenendo tutti i nomi espressi dal collegio meritevoli 
di attenzione decide altresì di  intitolare:   
a Carlo Cattaneo la futura Biblioteca ISIS; 
a Italo Roncoroni la ex aula di Fisica dell’ITIS 
a Paolo Borsellino la sala consiglio dell’IPSIA 
a Danilo Dolci l’aula attualmente in uso allo sportello del volontariato 
 

4. Convenzioni e Università 
Il DS informa il Consiglio che ha firmato le seguenti convenzioni con: 
SIS Università per stranieri di Siena; 
CTP con comuni di Casalzuigno, Caronno Varesino e Carnago con Liceo Ferraris per patente 
europea e con FILM studio. 
 

5. Viaggi d’Istruzione 
 Il DS illustra il prospetto dei viaggi d’istruzione concordato con il prof. Cardaci che viene allegato 
in copia al presente verbale. 
Hanno risposto 4 agenzie su cinque interpellate. Non ha risposto la Morandi. 
Sulla base dei seguenti criteri: aderenza alla in particolare per quanto riguarda la centralità 
dell’albergo; economicità; precedenti esperienze valutate positivamente per Praga si propone 
Interstudio; per Budapest si propone Arianna; per Roma si propone ODOS; per la Toscana si 
propone Arianna; per Monaco di Baviera si propone Arianna; per la Grecia si propone ODOS. 
Si approva all’unanimità la proposta così come articolata nello schema fornito dal prof. Cardaci, che 
viene allegato al presente verbale. 
 

6. Chiusura Istituto prefestivi 24/12 e 31/12 
Il DS propone la chiusura dell’Istituto nelle date sopra riportate, informando che il personale è già 
stato contattato ed ha aderito per l’85%. Si approva all’unanimità. 
 

7. Lectio brevis sabato 22/12 
Il DS propone di sospendere le lezioni alle ore 11,35 per il diurno; alle ore 16,30 il serale; terza area 
fino alle 13,15. 



Si approva all’unanimità. 
 

8. Foto di classe 
Il DS propone di far gestire agli studenti la foto di classe. Approvato all’unanimità 

9. Varie 
La sig. Speroni illustra una richiesta da parte del personale ATA ITIS sul posizionamento delle 
macchinette, perché non si sente il telefono nell’intervallo e non si controlla l’entrata e l’uscita 
sempre nello stesso periodo.  
 
Omissis 
 
Italiano riprende il discorso dell’orario introdotto quest’anno in quanto la coda alle macchinette si 
genera anche per questo fatto e propone di modificare l’orario dell’intervallo o, meglio, di ritornare 
alla vecchia suddivisione degli intervalli, così formulata:. 9,40 – 9,50 primo intervallo 
11,30 – 11,35 secondo intervallo; il termine delle lezioni rimane alle ore 13,15. 
 L’unanimità dei presenti si esprime nel seguente modo: 

• Approvando il cambiamento all’orario dell’intervallo come proposto, da attuarsi a partire dal 
secondo quadrimestre; modifica necessaria anche per esigenze di sicurezza, demandando al 
Dirigente il compito di avvisare i docenti, i genitori e gli studenti mediante circolare nella quale 
dovranno comparire in aggiunta, oltre alle motivazioni del cambiamento, anche spiegazioni 
riguardanti i maggiori turni di sorveglianza che saranno effettuati con la collaborazione del 
Comitato Studentesco e ciò, allo scopo di evitare che alcuni approfittino dell’intervallo per 
allontanarsi dall’Istituto come purtroppo è già avvenuto 

• Respingendo la richiesta di spostamento delle macchine distributrici risolvendo 
momentaneamente la difficoltà telefonica affidando il compito, per il solo intervallo, a 
personale dislocato in altri uffici, così come proposto, specificando che si tratta di soluzione 
provvisoria in attesa di poter dislocare in luogo più consono tutti i distributori automatici di 
vivande 

La sig.ra Mantica invita il D.S. ad intervenire presso l’azienda fornitrice del servizio affinché 
migliori la fornitura e soprattutto la qualità della manutenzione. 
Si provvederà ad  avvisare i docenti, i genitori e gli studenti con una circolare che spieghi il 
cambiamento e  saranno aumentati i turni di sorveglianza anche con la collaborazione del Comitato 
Studentesco per evitare che alcuni approfittino dell’intervallo per allontanarsi dell’Istituto come 
purtroppo a volte avvenuto. 
 
Alle ore 21,00, non avendo più nulla da discutere, l’assemblea è sciolta. 
 
 
Il Segretario 
Giovanni Castelli 
 
 
Il Presidente 
Emanuela Speroni 
 
 


